



おにぎり通信

2025年4月19日(土曜) 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、四ツ谷、銀座、日比谷、秋葉原、東京駅周辺で生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

領地を広げることに関心が無く、生涯結婚せず、困っている人たちを救うために戦いを続けた「義の武将」上杉謙信。戦国大名らしからぬ人物でした。越後(新潟県)を治める謙信と甲斐(山梨県)の武田信玄との、有名な川中島(信濃)の戦いは、越後と甲斐の間の信濃(長野県)の大名たちが求める助けに謙信が応えたものです。

そんな謙信が亡くなったのが1578年の今日4月19日、49歳でした。死因は脳溢血。謙信の酒好きは有名で、長年の大酒が祟ったといわれています。この世を去る時の辞世の句は、「四十九年一睡夢一期栄華一杯酒」(49年の生涯は一瞬の夢、一生の栄華は一杯の酒のようなもの)。酒どころ新潟の武将らしい最期でした。

日付	20日 (日)	21日 (月)	22日 (火)	23日 (水)	24日 (木)	25日 (金)	26日 (土)	27日 (日)
東京都 千代田区	曇一時雨 26/16 50%	晴一時雨 25/14 50%	晴のち曇 25/13 20%	雨時々曇 19/16 80%	晴時々曇 27/17 40%	曇 21/15 30%	曇時々晴 22/13 30%	晴 22/12 40%

福祉行動を希望の方は、おにぎりを配る時に、お声がけください。

病院や生活相談等で、福祉事務所に行くことを希望される方は、おにぎりをお渡しに伺った際に声がけ下さい。毎週土曜日の訪問活動の時に声がけ頂いた場合、翌週以降に福祉事務所まで同行します。

中央区福祉事務所・中央区築地1-1-1 中央区役所4階

千代田区福祉事務所・千代田区九段南1-2-1 千代田区役所3階

【ロシア】

ロシアが仕掛けたウクライナとの戦いは、始まってから3年が過ぎても、なかなか終わりは見えません。ロシアは、日本にとって北のお隣さんではありますが、よく分からないことも沢山あります。

ロシアは、面積が世界で一番大きい国です。小さなモスクワ公国からはじまり、周りの地域を飲み込んで拡大していった歴史があります。上杉謙信とは正反対に、領土を広げる欲望がロシア帝国という大国を作りました。征服したさまざまな民族をまとめていくために、ロシア皇帝は国民を繁栄と力と栄光へと導く偉大な君主であり、ロシアは、強く偉大な皇帝が治める偉大な国、という考え方を打ち出し、愛国心を民衆に植え付けていきました。

昔の日本も、例えば江戸時代の徳川家の将軍も強い権力を持っていたので、大きな違いはありません。ところが、明治時代の日本がイギリスやドイツなどのヨーロッパの進んだ考え方を積極的に取り入れたのに対して、ロシアは、ヨーロッパに強い憧れを抱きつつ、法による支配や個人の権利といった近代ヨーロッパの基本的な考え方は受け入れませんでした。そのせいか、ロシアには古い考え方が根強く残っています。現在のロシアのプーチン大統領が目指している国家も、自分を頂点として地方の隅々まで思いのままに動く、江戸時代の徳川幕府のような姿です。プーチン大統領をはじめとするロシアの権力者たちは、日本の戦国大名さながらの発想で領土拡大欲を相変わらず持っていて、偉大なロシアがウクライナを飲み込んでいくのはごく当たり前のこと、と思っているのかもしれませんが。

 おにぎりを包むラップや読み終わった通信は、放置せずゴミ箱へ

 おにぎりは、お1人1個で、その日のうちに召し上り下さい



よつや なかま ちよだくこうじまち せい きょうかい
四ツ谷おにぎり仲間 千代田区麴町6-5-1 聖イグナチオ教会
れんらくさき れんらくかのうじかん まいしゅうどようびごごじ
連絡先 080-7967-8672 (連絡可能時間 毎週土曜日午後3時~6時)